令和4年度学校便り 校訓くなかよく かしこく たくましく>

令和4年5月発行

いちき串木野市立羽島小学校

公式ブログ好評配信中 http://hashima.synapuse. — blog.jp/hashimasyo

自 分 事

西村三喜一

Eテレ(NHK教育テレビ)で「クラッシックTV」という番組が あります。毎回のテーマとクラッシック音楽とを融合させ、初心者に もわかりやすくクラッシックの魅力を伝えてくれる音楽教養娯楽番組

です。メインMCは,数々のピアノコンクールで1位をとっている有名なピアニストの清塚信也さ んです。話し上手でとても面白い方なので、清塚さんのコンサートのチケットは、なかなか手に入 らないそうです。私もいつかコンサートに行きたいと思っています。番組では、その軽妙な語り口 で、お堅いイメージのクラッシックを視聴者に分かりやすく伝えてくれます。

私は、この番組を毎週欠かさず見ていますが、その中でアシスタントMCとして出演している鈴 木愛理さんの言動に、いつも感心させられています。彼女は、元アイドルだったようですが、現在 では、女優・歌手・モデル・MCと幅広い分野で活躍されているようです。番組では、様々なジャ ンルの方々が出演されます。先日は、クラッシックとは関係ないと思われるお笑い芸人も登場しま した。それらゲストの方々とクラッシックを繋げるのが清塚さんの役割ですが、その話題に対して、 さらに面白いコメントを引き出すのが、鈴木さんの役割です。話の聞き方がとても上手で、何より 相手の話を他人事ではなく「自分事」として捉え、コメントや質問をするので、ゲストの方はとて も話しやすそうで、どんどん面白い話をしてくれます。また、鈴木さんは、ゲストのコメントを自 分の次のステップとしようとする意識が見られ、ゲストの方も非常に満足げな表情になります。

さて、この「自分事」について、5月の全校朝会で子供たちに 話をしました。まずは「他人事」これはどのような意味なのかを 質問しました。また、読み方は「ひとごと」と読むのが正しいと いうことも話をしました。そして,右のようないくつかの写真を 見せて、「この場合はどうする」と質問しながら、様々なことを 自分ならどうするかと捉えさせ、その後の行動について考えさせ ました。本校が目指している「主体的な児童」になるためには, 何事も「自分事」として考えることが大切であり、そしてそれを 具体的な行動にうつすことが、学校スローガン(目的)の「みん なで創る羽島小」につながるのだと話をしました。

先日、運営委員会(児童会の中心的役割の委員会)では、児童 会のキャラクターを募集しました。たくさんの応募があったので すが、その中から審査して、6年生児童考案のキャラクターに決

まりました。モチーフは、沖ノ島(猿島)と校章と羽島の椰子です。名 前は「はねまる」です。これから、このキャラクターを使って、主体的 な児童会活動が展開されていきます。その戦略は,最初あまりいい表情 ではない(元気がない)「はねまる」が、子供たちが少しずつ様々な課 題をクリアしていくことで、素敵な姿に成長していくというものです。 様々な課題は、目指す子供像「はしまのこ」の「挨拶」「学習」「約束」 「努力」「元気」という内容に合わせたものにしていく予定だそうです。





「勉強しなさい」「早く学校に行きなさい」「生活態度をちゃんとしなさい」などと言われている うちは,自分の生活や学習がまだまだ「他人事」です。毎日学校で過ごして,いろいろなことを学 ぶのは,自分の為になることという意識「自分事」として捉え,この「はねまる」とともに成長し ていってほしいと思います。さあ、どんな取組が展開されるのでしょう。楽しみです。

「海岸清掃」と「海辺で遊ぼう」

5月17日(火)好天に恵まれ、「海岸清掃」と 「海辺で遊ぼう」を行いました。まず、串木野海 上保安部の方や地域の浜友会の皆さんと一緒に海 屋 岸を清掃し、その後、釣りや貝拾いをして故郷の 海で楽しい時間を過ごしました。当日は、KKB テレビが取材に訪れ、海岸清掃とインタビューの





様子が放映されました。6年生2名が,堂々とした態度で自分の思いを自分の言葉でしっかりと 伝えることができていました。普段からの主体的・対話的で深い学びが生かされていました。

1年生が入学して1か月が過ぎました。 授業や給食などの学校生活にも慣れ始め、 友達や先生方ともたくさん話をする姿が 見られるようになってきました。1年生 を迎える会ではお兄さんお姉さんの発表 やプレゼントに大喜びでした。





5月14日、児童が学校外において不審 者に遭遇した場合(声かけ事案)に対応でき るように不審者対応訓練を実施しました。

不審者役は教頭が担当し、代表の児童に 近づき「おかしをあげるから道を教えてほ しい」などと声をかけました。児童は、こ ども 110 番の家(矢田部さん)に駆け込 み,落ち着いて助けを求め,不審者の 情報を正確に伝えることができました。





大きな玉ねぎをたくさん収穫しました

4月28日(木), 3·4年生がタマネギの収穫をし ました。子供たちは友達と協力しながら、たくさん のタマネギを収穫しました。袋いっぱいの大きなタ マネギを持ち帰り、大喜びでした。

今後,収穫祭として,地域の方々と一緒にカレー ライスを作る予定です。収穫の準備や指導をしてく ださった枇榔さんをはじめ、地域の皆様、御協力あ りがとうございました。





令和4年度PTA役員

4月20日(水)にPTA総会が実施されました。 令和4年度のPTA役員が決定しましたのでお知ら せいたします。今年度もよろしくお願いします。

会 長	平野 紀浩	顧問 西村 喜一(校長)
副会長	大井 幸雄 ・ 萩	元 智世美 ・ 山口 さゆり
書記	元山 智徳(教頭)	
会 計	濵田 潤二(事務)	監査 有村 寿幸,中島 純光
総務研修部	部長 楮山 貴宏	副部長 栫 友香
生活保体部	部長 栫 要一郎	副部長 島谷 奈津美
環境事業部	部長 黒木 麻紀	■部長│赤岩 竜次



7日(火)プール学習開始 8日(水)学校保健委員会

PTA総務委員会

11日(土)田植え



19日(日) PTA心肺蘇生法講習会

29日(水)市教育委員会学校訪問